

04 DE FEBRERO 2024

# GLORIA A AQUEL QUE NOS GUARDA SIN CAÍDA Y SIN MANCHA HASTA EL FINAL

PASTOR JAVIER DOMÍNGUEZ

## RESUMEN DEL SERMÓN

**Judas 1:24-25** Y a Aquel que es poderoso para guardarlos a ustedes sin caída y para presentarlos sin mancha en presencia de Su gloria con gran alegría, 25 al único Dios nuestro Salvador, por medio de Jesucristo nuestro Señor, sea gloria, majestad, dominio y autoridad, antes de todo tiempo, y ahora y por todos los siglos. Amén.

Hermanos, la culpa y el miedo son dos grandes enemigos del alma humana. Por un lado, la culpa nos aleja de Dios, avergonzados por nuestra miseria; por otro lado, el miedo nos impide regresar a Cristo porque nos hace pensar cosas equivocadas acerca de Dios. Así que, si la culpa señala nuestra miseria, el miedo afianza esa percepción.

Cuántas veces hemos escuchado a cristianos que, abrumados por la culpa, nunca regresan a las iglesias; mientras que otros, por miedo y una percepción equivocada, piensan que Dios nunca les perdonará. Imagina que tú has cometido un pecado grave, y a pesar de haberlo confesado al Señor, te encuentras confesándolo una y otra vez. Es posible que esta situación te haga vivir con una pesada carga emocional. La realidad es que, la culpa y el miedo, en vez de acercarnos más a Él, nos terminan alejando.

### PREGUNTAS DE APLICACIÓN

1. ¿De qué manera la culpa y el miedo te han alejado de Dios?

El texto que revisamos hoy, una alabanza a Dios y parte de la doxología que la Iglesia ofrece al Señor, fue redactado por Judas. Lo escribió anticipando el miedo y la duda en sus primeros lectores, quienes al leer su carta, por un lado, se sintieron avergonzados por sus posibles vínculos con herejes o tener familiares apóstatas y por el otro, con miedo y duda si realmente ellos llegarían firmes hasta el final de sus vidas. Judas, previendo este miedo y esta incertidumbre, comienza a alabar a Dios por Su obra de preservación de Sus hijos verdaderos. Agradece y alaba a Dios porque, a pesar de las múltiples herejías que nos rodean, permanecemos en Cristo y continuamos en la vida cristiana gracias a la preservación divina.

En otras palabras hermanos, Judas alaba a Dios en estos dos versículos por la gran doctrina de la preservación de los santos. Por lo tanto, mi objetivo con este discipulado es **exhortarte a alabar a Jesús porque nos guarda sin caída y sin mancha para Él.**

## LA DOCTRINA DE LA PRESERVACIÓN DE LOS SANTOS

Hermanos, la preservación de los santos es la joya de la corona en las doctrinas de salvación, afirmando que verdaderos creyentes perseveramos en el evangelio gracias a la fe infalible que el Padre nos otorga. Si la salvación no estuviera asegurada, la justificación, expiación, santificación, glorificación, conversión y regeneración serían irrelevantes, toda la fe sería en vano. Pero porque Dios nos preserva y sostiene, seguir a Jesús tiene un profundo valor.

Esta doctrina es la joya de la corona en la soteriología porque nos enseña la gran obra salvífica que Dios obra en nosotros, llevándonos hasta el final. El pastor **J. MacArthur** dice: *"Sin la seguridad y confianza de la certeza eterna, la vida cristiana daría paso a la duda, la preocupación y el miedo, mientras los cristianos se preguntarían si las demás doctrinas serían permanentes. La idea de renunciar a todo por seguir a Cristo difícilmente parecería digna del costo si al final todo podría perderse"*

Yo estoy en total de acuerdo con él. Si el mantener la salvación dependiera de nosotros, sin duda la perderíamos, porque todos luchamos todos los días contra el pecado. Pablo lo reconoce diciendo: *Miserable de mí...* Sin embargo, esta mañana Judas afirma que, porque Dios preserva y nos guarda sin caída, es que nosotros seremos presentados por Jesús ante Él sin mancha en el futuro, y por eso tenemos que alabarlo.

En este sentido es que entonces vamos a analizar la alabanza de Judas y lo primero que vemos son dos mensajes en estos dos primeros versículos.

### PREGUNTAS DE APLICACIÓN

1. ¿Cómo explicarías con tus propias palabras la doctrina de la preservación de los santos?

## II. EL SEÑOR ES PODEROSO PARA GUARDARNOS SIN CAÍDA

**Judas 1:24** Y a Aquel que es poderoso para guardarlos a ustedes sin caída

Hermanos, esta doxología comienza con una excelente noticia: Dios no solo está dispuesto a preservarnos; sino que también es lo suficientemente poderoso como para guardarnos hasta el final. Dios no permitirá que abandonemos el evangelio ni que nos perdamos en nuestros pecados pasados. ¿Por qué? Porque es una promesa divina, como Jesús dijo: **Juan 6:38-39** Porque he descendido del cielo, no para hacer Mi voluntad, sino la voluntad del que me envió. 39 Y esta es la voluntad del que me envió: que de todo lo que Él me ha dado Yo no pierda nada, sino que lo resucite en el día final.

Hermanos en la fe, si bien la senda hacia el reino celestial se presenta ardua y angosta y son pocos los que la transitan, esta ruta es de una seguridad infalible. Nuestra confianza no descansa en la fortaleza humana para perseverar hasta el fin; sino en la soberana preservación de Dios hacia cada uno de nosotros. Es imposible que alguno sea sustraído de las manos de nuestro Redentor.

Cuando Judas dice: "Y a Aquel que es poderoso para guardarlos a ustedes sin caída", el término "guardarlos" se enmarca en una connotación militar, denotando una actitud de vigilancia constante. De este modo, Judas subraya que Cristo posee la potestad para sostenernos íntegros, librándonos de sucumbir ante la apostasía. Esto implica que, frente a cualquier asalto de las fuerzas malignas, duda interna o transgresión que podamos incurrir, es Jesús quien nos resguarda y conserva en la fe.

Hermanos, Jesús es el único que nos protege de caer en la apostasía. A pesar de nuestros pecados diarios, seguimos adelante confiando en el Señor, reconociendo nuestros errores gracias a Su preservación. Alabamos al Señor a pesar de las dificultades en nuestras vidas, y no hemos abandonado el evangelio, el ministerio ni la vida cristiana, a pesar de tener muchas razones egoístas para hacerlo, porque Jesús nos guarda. La preservación de los santos es la joya principal en la obra salvadora de Cristo por nosotros, y continuamos adelante gracias a Su protección constante.

**Efesios 1:13-14** En Él también ustedes, después de escuchar el mensaje de la verdad, el evangelio de su salvación, y habiendo creído, fueron sellados en Él con el Espíritu Santo de la promesa, 14 que nos es dado como garantía de nuestra herencia, con miras a la redención de la posesión adquirida de Dios, para alabanza de Su gloria. El mensaje central es claro: Si tienes al Espíritu Santo, significa que Dios te ha asegurado que estarás con Él eternamente. El Espíritu Santo es un sello, una garantía de que perteneces al cielo y vivirás con Él para siempre como cristiano.

Hermanos, qué alegría y buena noticia para nosotros. Antes éramos enemigos de Dios; pero ahora somos Sus amigos. Antes éramos indignos de Su amor, pero Él, por Su infinita gracia, nos amó en Cristo y nos salvó. Debemos recordar que esta salvación es un regalo, no es el resultado de nuestros méritos ni esfuerzos. Perseveramos gracias a la obra de Dios en nosotros. Él nos preserva y nos ayuda a avanzar. Así como la salvación es un regalo de gracia, llegar al final también será por Su gracia. Por lo tanto, la Biblia nos insta a depender diariamente de la gracia del Señor. Debemos reconocer que somos pecadores y que pecamos todos los días; pero al confiar en la obra redentora de Cristo, continuamos avanzando. El Espíritu Santo nos fortalece y por eso debemos practicar la piedad, orar constantemente y leer la Palabra, ya que esto fortalece nuestra fe.

Nuestra seguridad de estar en el cielo está respaldada por la misma sangre de Jesucristo. Sobre esto, Pablo dijo:

**Romanos 8:38-39** Porque estoy convencido de que ni la muerte, ni la vida, ni ángeles, ni principados, ni lo presente, ni lo por venir, ni los poderes, 39 ni lo alto, ni lo profundo, ni ninguna otra cosa creada nos podrá separar del amor de Dios que es en Cristo Jesús Señor nuestro.

Hermanos, debemos entender que llegaremos al cielo porque así lo quiere Dios. El regalo de la vida eterna, no es resultado de nuestros méritos; sino pura gracia. La Biblia nos enseña que ni nuestros peores pecados pueden separarnos del amor de Dios en Cristo, así como ni nuestras mejores obras o virtudes pueden preservar nuestra salvación. La preservación de nuestra salvación siempre ha sido obra de Cristo, ya que todo es obra de nuestro poderoso Dios de gracia.

Esto no implica que tengamos permiso para pecar. De hecho, si alguien declara ser cristiano; pero su vida no ha experimentado un cambio desde su conversión, es posible que no haya experimentado una verdadera conversión. La gracia no nos da licencia para pecar. Significa que, cuando pecamos, debemos arrepentirnos y confesar nuestros pecados. Reconocemos nuestra condición de pecadores; pero también reconocemos que Dios es Santo. Él envió a Su Hijo para morir por nosotros y al estar unidos a Él, buscamos la santificación. Si bien lo hacemos de manera imperfecta debido a nuestra naturaleza carnal, procuramos vivir una vida santificada.

## PREGUNTAS DE APLICACIÓN

1. ¿Por qué es importante que conozcamos que Jesús nos guarda poderosamente sin caída?

## III. EL SEÑOR ES PODEROSO PARA PRESENTARNOS SIN MANCHA DELANTE DE ÉL

**Judas 1:24** y para presentarlos sin mancha en presencia de Su gloria con gran alegría,

Amados, la fe genuina se distingue por su persistencia hasta la consumación de los tiempos, pues es por el poder divino que seremos presentados sin mancha ante Su presencia. La palabra "presentar" en el contexto del griego neotestamentario se traduce como "confirmados" o "establecidos". De esta manera, Judas nos revela que, si bien en la actualidad, Dios nos ha afirmado sólidamente o nos ha designado inmutablemente como hijos por gracia; no obstante, en el porvenir, estaremos inmutables en Su gloria.

Nuestra esperanza radica en pasar de la gracia a la gloria, y esto solo es posible a través de Cristo. Él se encarga de preservarnos a diario, manteniéndonos en la fe para presentarnos a sí mismos en Su gloria eterna, ya que somos Su esposa. Así como un esposo cuida, embellece y protege a su esposa porque la ama y se deleita en ella, Jesús hace lo mismo con nosotros. Él nos prepara para presentarnos ante Él mismo en Su gloria. Jesucristo nuestro Señor, es quien nos llevará del estado de gracia al estado de gloria, y Él tiene el poder para hacerlo.

**Romanos 5:1-2** ... habiendo sido justificados por la fe, tenemos paz para con Dios por medio de nuestro Señor Jesucristo, 2 por medio de quien también hemos obtenido entrada por la fe a esta gracia en la cual estamos firmes... En el presente estamos firmemente arraigados en la gracia, pero dice **Colosenses 3:4** Cuando Cristo, nuestra vida, sea manifestado, entonces ustedes también serán manifestados con Él en gloria

Es lo mismo que Judas nos está diciendo y nos manda a celebrar y alegrarnos. Hoy estamos firmes en la gracia, siendo preservados por Dios como Sus hijos verdaderos; pero a su vez hemos sido asegurados, confirmados o constituidos para que lleguemos firmes a Su gloria.

Hermanos, la Biblia nos enseña que todos estaremos delante de Dios frente a Su gloria. Para algunos, esta noticia puede ser aterradora y debe ser así porque Dios es Santo, Santo, Santo. Por eso, no nos sorprende que Isaías, Ezequías, Pedro, Santiago, Juan y otros se sintieran abrumados de temor al experimentar la gloria de Dios. Ver la santidad de Dios y el peso de nuestro pecado nos hace conscientes de nuestra propia indignidad. Este temor es santo, pero si no eres cristiano, ese día en que veas a Jesús será el día de tu condenación eterna. Todos estaremos delante de la gloria de Dios y para algunos, esto causará terror. La gran noticia que Judas nos ofrece es que, si hemos sido salvados por gracia, Dios nos presentará sin mancha ante Su gloria eternamente.

Por eso, Juan nos dice: **Apocalipsis 21:27** Jamás entrará en ella nada inmundo, ni el que practica abominación y mentira, sino sólo aquellos cuyos nombres están escritos en el libro de la vida del Cordero. Y nosotros, hermanos, somos aquellos cuyos nombres están escritos en el libro de la vida del Cordero, los hijos de Dios. Por eso la Biblia nos dice que Él nos presenta "sin mancha," esta palabra significa "sin falta alguna". Es decir, justificados en Su presencia, ante Su gloria, con gran alegría.

Hermanos, esta es la posición legal de los hijos de Dios. Significa que Dios nos ha imputado la justicia de Cristo, al

## PREGUNTAS DE APLICACION

1. ¿De qué manera te anima y da confianza saber que Jesús te presentará sin mancha en presencia de Su gloria con alegría?

igual que nuestros pecados fueron imputados sobre Jesús en la cruz. Su justicia vino sobre nosotros, y sobre Él fue nuestro pecado y culpa. Esto se conoce como la gran doctrina de la doble imputación, a la que Judas se refiere con la palabra "sin mancha".

Desde el momento en que Cristo murió por nosotros, fuimos legalmente constituidos como justos delante de nuestro Señor. Dios en Cristo, nos ve sin mancha. Así es como Dios nos ve, y así nos preserva. Nada en este mundo, ningún pecado ni maldad, ninguna persona ni nada creado, puede separarnos del amor eterno que hay en Cristo Jesús.

Hermanos, ¿Por qué somos alegres los cristianos? Porque sabemos con seguridad que estaremos con Él eternamente por la gracia de Dios. Todos somos vulnerables a caer y somos tentados todos los días. Experimentamos días de victoria y también días de derrota. En algunos días decimos "somos más que vencedores en Cristo Jesús" y en otros, "miserable de mí, ¿Quién me librerá de este cuerpo de muerte?" Pero sin importar las circunstancias, siempre damos gracias a Dios porque como dice **Romanos 8:1** ninguna condenación hay para los que están en Cristo Jesús...

En ocasiones, puedes sentir la tentación de creer en herejías, defender a un hereje o dudar de la verdad por seguir la mentira. Sin embargo, tu confianza radica en que Dios "no te dejará caer en tentación", como nos enseñó a orar al Padre. Tenemos la seguridad de que Dios nunca soltará nuestra mano en nuestro caminar, ya que somos hijos de Dios. En la hermosa carta de Judas, Dios nos promete que cada uno de nosotros, como verdaderos hijos, será guardado sin caída y presentado sin mancha ante la Gloria de Dios para estar con Él eternamente. Esto nos llena de gozo todos los días y por eso le pedimos al Señor que nos guarde del mal y que no nos suelte de Su mano, porque ciertamente Él nos preserva, solo Él nos preserva.

## IV. NUESTRA DEBIDA RESPUESTA HACIA AQUEL QUE NOS GUARDA SIN CAÍDA

**Judas 1:25** al único Dios nuestro Salvador, por medio de Jesucristo nuestro Señor, sea gloria, majestad, dominio y autoridad, antes de todo tiempo, y ahora y por todos los siglos. Amén. Hermanos ¿Cuál debe ser nuestra respuesta? según Judas pues, la más hermosa, santa y magnífica adoración a Dios por medio de Jesucristo, nuestro Señor. Esa tiene que ser tu respuesta y mi respuesta ante la gran doctrina de la preservación de los Santos, esa tiene que ser nuestra respuesta ante el hecho y la realidad de que a pesar de que hay herejías y herejes ciertamente en las Iglesias, Dios te preserva a ti y a tus hijos. La respuesta por causa de nuestra preservación tiene que ser la adoración a Dios.

Ahora ¿Cómo tenemos que adorar a Dios? Judas nos dice, dándole...

**1. Gloria:** Se refiere a darle la más grande alabanza, reconocimiento, fama pública a Dios por el simple hecho de ser Dios. Solo Dios es Dios, tu y yo no somos dioses, Él es su propio género, Él existe por sí mismo, Él es por sí mismo, Él es completamente distinto a nosotros, nosotros existimos, Dios Es, la existencia depende de Él, Él no se creó así mismo; sino que Él es, por eso es que cuando se presenta delante de Moisés Él mismo dice, Yo Soy, el que Soy, el que siempre he sido porque la existencia depende de Dios, todo lo que existe depende de Él, y es lo que nosotros afamamos y la manera en la que nosotros agradecemos, la preservación que Dios hace de tu vida y mi vida, todos los días es que tenemos que aprender a darle la gloria a Dios cuando caminamos, en la vida, en el trabajo. Hermanos no nos avergoncemos de Cristo, alabemos Su gloria y ¿Cuál es Su gloria? Que sólo Él es Dios, nadie más, solo Cristo.

**2. Majestad:** Se refiere a alabar por Su grandeza como Rey de las naciones. Hermanos hasta el día de hoy Dios gobierna, Jesús es rey, Él gobierna, Isaías 33 dice que Él es el Rey, legislador y juez, es decir que Él gobierna y por eso no importa lo que suceda cada día, cada año, el que tiene derecho de gobernar es Jesús y nosotros alabamos eso. Dice Judas que la reacción, la respuesta del cristiano que recibe y que entiende la preservación de los santos es alabar la majestad de Dios. Él gobierna.

**3. Imperio:** Se refiere a alabar por Su poder y gobierno activo sobre todos nosotros. El imperio es la extensión de todo poder de Dios obviamente, un imperio está hablando de la extensión, del alcance que tiene Dios en Su poder, Dios

tiene alcance sobre todas las cosas y tenemos que alabarlo todos los días, enseñarles a las persona alabar a Dios por esto, de que Su imperio es infinito.

**4. Autoridad:** Se refiere a alabar por Su derecho y privilegio de hacer lo que quiere porque Él es Dios. Lo bueno que lo que Él quiere siempre es santo, lo bueno que lo que Él quiere siempre es bueno, lo bueno que lo que Él siempre quiere es justo, es compasivo, misericordioso y por eso nosotros lo alabamos.

¿Cuándo nosotros deberíamos alabar así al Señor? Judas responde: *Antes de todo tiempo, y ahora y por todos los siglos. Amén.* Es decir en el pasado, en el presente y en el futuro por toda la eternidad daremos a Dios gloria, majestad, imperio y autoridad.

Hermanos la Biblia nos enseña en estos dos textos que: Su preservación por gracia de nuestra salvación, es el combustible para perseverar en nuestra adoración hacia Él. No sé si tu notas esto en estos dos textos que hay una relación directa entre la profundidad, la seriedad y la emotividad de tu adoración a Dios y tú conceptualización y entendimiento de la doctrina de la preservación de los santos. Entre más admiras la obra de gracia que Dios hace en tu vida todos los días, mejor y más profunda será tu adoración a Dios. Esto es lo que está enseñando el texto: Nuestra adoración a Dios era tan clara y constante cómo lo sea nuestra apreciación de que, por Su gracia seremos guardados sin caída y sin mancha hasta el final.

Así que hermanos, el llamado de Dios es muy claro en este texto. Adoremos a Dios en la vida práctica. Ser preservados no significa tener licencia para pecar. Tenemos que Adorarlo con nuestro espíritu: En oración, acción de gracias. Hermanos seamos agradecidos, demos gracias a Dios que Él nos preserva, demos gracias a Dios con alegría de que todos los días hasta la eternidad, somos sostenidos por Su gracia. Seamos agradecidos, cantemos alabanzas, adoremos a Dios con nuestra vida, entreguemos nuestro cuerpo a Su servicio, sirvamos al Señor, la razón por la cuál tu y yo le servimos es por esto, es porque Él nos ha salvado, es porque Él realmente nos ordena servirle.

Así que hermanos: Esta alabanza de Judas en estos dos versículos debería de elevar nuestras miradas de las circunstancias terrenales hacia el trono celestial, donde Cristo intercede por nosotros. Porque estos dos versículos nos están enseñando sobre la soberanía de Dios sobre todas las cosas, incluyendo nuestras vidas y los desafíos que enfrentamos. Esta doctrina, estos dos versículos nos enseñan que, al final todo será para Su gloria y para nuestro bien eterno. Estos dos versículos nos motivan a permanecer firmes en la fe, a vivir en santidad y a adorar con reverencia y asombro al único Dios verdadero, quien es Santo, Santo, Santo. Y por lo tanto porque Él es así, tú y yo tenemos que ser santos como Él, vivamos para Él.

Por lo tanto hermanos, a pesar de las turbulentas olas de herejías y desafíos morales que hay en nuestro país y que nosotros tenemos que lidiar con ellos todos los días, recordemos que hay Uno que es capaz de sostenernos sin caída, y sin mancha delante de Dios; pues a Él sea la gloria, la majestad, el dominio y autoridad, antes de todo tiempo y ahora y por todos los siglos. Amén.

## PREGUNTAS DE APLICACIÓN

1. ¿De qué manera darás gloria a Dios porque Él te guarda sin caída y te presentará sin mancha ante Él?
2. ¿Cómo estás alabando a Jesús como rey de todas las naciones y por la extensión de Su poder?
3. ¿De qué manera adoras a Dios en tu vida diaria por Su autoridad soberana sobre todas las cosas?

### 🎵 ALABANZAS | DOMINGO 4 DE FEBRERO, 2024

En nuestra iglesia siempre buscamos que puedas integrarte y disfrutar mas de la adoración comunitaria, por tal razón compartimos el siguiente listado de alabanzas para que adores a nuestro Señor Jesucristo:

#### **Al estar ante ti**

Alejandro del Bosque

[Escuchar aquí](#)

#### **Himno a la Trinidad**

Gratia Dei

[Escuchar aquí](#)

Gracias por ser parte de nuestra comunidad. Te invitamos a apoyar nuestro ministerio para seguir produciendo recursos como este. Puedes ofrendar a través de:

<https://graciasobregracia.org/ofrendas>  
o escaneando el siguiente código:

